

REGIÓN DE LEVANTE

Año I.—Núm. 1

Lorca, Sábado 4 de Julio de 1903

Oficinas: Posada Herrera, 11, bajo

Dos ediciones

EDICIÓN LOCAL RATIFICACIÓN

Al hacer nuestra presentación al público, con el que deseamos estrechar cordiales relaciones, poco hemos de decir respecto á nuestros propósitos, toda vez que consignados quedaron estos en nuestra circular del próximo pasado Junio.

Desde la publicación de aquel documento, primera manifestación de vida de este diario, adquirido quedó por la REGIÓN DE LEVANTE el compromiso de ser verdadero defensor de los intereses generales del país. Ratificar ese compromiso en este nuestro primer artículo, es lo que deseamos; darle toda la validez y solemnidad posibles, es lo que pretendemos; pero enemigos de palabrería huera y de promesas pomposas, convencidos plenamente de la desconfianza—harto justificada—con que el público acogió siempre manifestaciones de esa índole, tan pocos hemos de ser en ofrecer, como enérgicos y decididos en obrar.

Dícese que bueno es prometer cuando dar se piensa; pero de tal modo ha perdido el *dicho* su virtud en los tiempos presentes, que sólo los hechos pueden ya justificar la rectitud de las intenciones.

A conquistar la confianza de la opinión para que nos otorgue su poderoso apoyo, se encaminan nuestros pasos; trazado está el camino que hemos de recorrer, y por áspero, por difícil que éste sea, ni en una sola línea ha de variar la dirección de nuestra marcha; podrá ser lenta, difícil, pesada; pero también será firme, constante, enérgica. Y, si del mismo modo que la mano del hombre, al construir férreos puentes salva con ellos insondables abismos, al destruir montañas de granito abre amplio camino por lugares antes inaccesibles, logramos con nuestro esfuerzo y voluntad tenaces salvar el abismo de la indiferencia suicida en que, para daño de todos y de todo, yace sumida la agricultura, comercio é industria de este país; si centinelas avanzados de la opinión, al recoger sus manifestaciones logramos dar forma adecuada á sus justas quejas y legítimas exigencias; si sumando á la de los de más nuestra débil ayuda, contribuimos á mejorar—siquiera sea en parte—el actual estado de cosas—infiltrando el espíritu de unión, nuevo bálsamo de Fierabrás, en nuestras clases sociales, debilitadas por la disgregación y el aislamiento, para que, convertidas en núcleos potentes y vigorosos, teniendo por lema la equidad y la justicia, venzan con la fuerza de la razón, jamás con la razón de la fuerza; si al fin viésemos coronados nuestros esfuerzos por tan feliz éxito, tan grande ha de ser la

satisfacción que habrá de embargarnos, que una y mil veces bendiciremos los sacrificios hechos y los padecimientos sufridos para conseguirlo.

Agentes á toda significación política, con la más estricta imparcialidad, juzgaremos cuanto á política se refiera; y sin apasionamientos que ofusquen ni desmayos que debiliten, culto rindiendo á la justicia, á ella amoldaremos nuestro criterio.

Hemos de repetir con nuestra circular, que no es nuestro ánimo ni lo será nunca zaherir personalidades para nosotros siempre respetables, porque idea exacta tenemos de lo que se debe al decoro personal; pero fieles al compromiso contraído con el público, no perdonaremos medio ni ocasión de defender sus intereses, proponer y pedir mejoras beneficiosas, censurar con toda energía medidas arbitrarias y disposiciones perjudiciales, procedan de donde procedan, dictelas quien las dicte, que tiempo es ya de abandonar el torpe convencionalismo y la mira egoísta, para realizar el bien común, hermosa aspiración de las almas generosas.

Seremos los primeros en respetar todos los derechos, pero exigiremos, en cambio, el cumplimiento de todos los deberes.

Expuesta, aunque someramente, la idea primordial que nos impulsó á crear este diario, algo hemos de decir de los elementos que pensamos acumular en la REGIÓN DE LEVANTE para hacer útil, al mismo tiempo que agradable, su lectura.

Nuestros redactores corresponsales de los pueblos limítrofes, nos enviarán frecuentemente extensas informaciones de cuanto sea de vital interés para sus poblaciones respectivas. De este modo, la REGIÓN DE LEVANTE defenderá desde sus columnas los intereses de los pueblos comarcanos.

La agencia Mencheta, de cuya actividad y seriedad información no hemos de hacer elogio, porque conocido es su crédito, nos telegrafiará diariamente desde Madrid dándonos cuenta de cuanto ocurra en la capital y resto de España, remitiéndonos al mismo tiempo alcance postal y extracto de las sesiones de Cortes.

Firmas respetables y de reconocida competencia colaborarán en la REGIÓN DE LEVANTE, ocupándose de la agricultura, industria y comercio regionales, haciendo extensas y provechosas informaciones.

La sección de Tribunales dará cuenta á nuestros lectores de cuanto se refiera á Lorca en las Audiencias de Albacete y Murcia.

Las demás secciones de estadística, minería, notas de sociedad y noticias locales y generales, com-

pletarán nuestra información con toda la amplitud que es nuestro deseo.

Si á tantos afanes y sacrificios corresponde, como es de esperar, el pueblo de Lorca, veránse colmados los deseos de esta Redacción, que, al dirigir el primer saludo á sus lectores, lo hace extensivo á la prensa local y regional con la más cordial de las frases: ¡Salud, Compañeros!

ECOS DE FUERA

Si en un momento dado la Luna se hiciera pedazos y se dispersara en átomos, seguiríamos viéndola desde la Tierra, tal como ahora la vemos, hasta algo más de un segundo después de haber ocurrido la catástrofe.

Si un cataclismo igual ocurriese en la masa del Sol, no nos enteraríamos hasta ocho minutos después; con Júpiter tardaríamos en verlo desaparecer cincuenta y dos minutos; la estrella Alfa del Centauro tres años, y Vega nueve años y tres meses.

El único instrumento quirúrgico que usan los médicos indios, es una especie de cortaplumas.

Hace poco ha muerto en el estado de Georgia (Estados Unidos), el negro más viejo que se conocía en todo el país. Se asegura que tenía 128 años de edad. Había nacido en la esclavitud, y no se vió libre de ella hasta los cien años.

Deja viuda y veintitres hijos y su última boda se verificó poco tiempo antes de cumplir los ciento veinticinco años.

Los antiguos egipcios fabricaban los perfumes con gran maestría. En el Museo de Aluwick se conserva en un vaso de alabastro un poco de perfume fabricado hace tres mil años y que despide un olor muy penetrante.

El mejor medio de escoger un buen cachorro, es dejar la elección á su misma madre. Cuando llega á la cama donde están los perritos, al primero que atiende y lame es el mejor.

Las hormigas se destruyen poniendo boca abajo encima del hormiguero un vaso bañado en cualquier jarabe espeso. Las hormigas quedarán pegadas en las paredes interiores del vaso, y para matarlas no hay mas que sumergirlas en agua hirviendo.

Howe, el inventor de las máquinas de coser, ganó una fortuna de cien mil libras esterlinas, y por las mejoras que en ellas introdujeron Wkeeler y Wilson, ganaron más de doscientas mil.

EXTRANJERO

PARIS

POR TELÉGRAFO

3-7-45

Choque de trenes.—La Reina Isabel.—Clausura de las Cámaras.

Según comunican de Bruselas, el tren de viajeros entre esta población y Amberes chocó en la estación de Schacrbek con un tren de mercancías. En dicho tren viajaban gran número de negociantes de Amberes, que iban al mercado de cereales de Bruselas. El choque tuvo lugar en la bifurcación de las líneas de Luxemburgo y Amberes. No ha habido ningún muerto; los heridos han sido numerosos, algunos de ellos de gravedad.

—La ex-reina Isabel marchará á San Sebastián así que se encuentre allí la Corte de España, habitando un precioso Hotel, que ha alquilado cerca de Miramar.

—Hoy se cerrarán las Cámaras francesas, no abriéndose hasta el próximo mes de Octubre.

MADRID

Rumores de crisis.—Trabajos de Silvela.
3-8-25.

Siguen acentuándose los rumores referentes á honda marejada existente en el seno del Gobierno, consecuencia del conocido proyecto de construcción de la escuadra.

Silvela trabaja activamente para limar rozamientos y evitar la crisis.

Los ministeriales aseguran que se encontrará fórmula de resolver la situación.

MENCHETA

Después de la catástrofe

La horrosa catástrofe ocurrida en Torremontalbo, cual sacudida brusca de poderoso conductor eléctrico que pone el sistema nervioso en violenta tensión, ha excitado de tal manera los sentimientos populares de caridad hacia las víctimas y de indignación para los culpables de tan horrendo suceso, que por do quiera se perciben frases de enérgica y viril protesta.

¿Qué espantosa tragedia se ha desarrollado en el hoy casi destruido Puente del Najarilla? ¿Qué personajes han tomado parte en la acción? ¿Quién ha sido el traidor?

Un monstruo de hierro, una gigantesca serpiente de férreos anillos, que avanza vertiginosamente por los rieles; dos locomotoras, dirigidas por hijos del trabajo, quizá ineptos, quizá excesivamente celosos del cumplimiento de un deber, que arrastran prolongado tren, sin llenar las condiciones prescritas por las leyes; dos rails que se desvían; vagones vacilantes; un puente que oscila, y un convoy que se precipita en el abismo convirtiéndose en breves instantes en confuso montón de materiales deshechos de maderas disgregadas, de mecanismos truncados, cubriéndolo todo rios de sangre humana y mutilados miembros. Y como canción fúnebre de tan aterrador episodio de destrucción y muerte, surcan los aires lamentos de angustia, ayes de dolor y agónicos estertores. Esta ha sido la acción. ¿Personajes? Segadores que, restando de la alimentación diaria el importe del billete, dirigiéndose á otros lugares, buscando extenso teatro en donde continuar la titánica lucha por la vida. ¡Pobres seres, blanco peripetuo de los egoísmos de una sociedad decadente!

Los mismos que explotaban vuestra energía corporal, negándoos el derecho á la vida y considerándoos como animales inferiores al hombre, os han expedido el pasaje para la región de lo ignorado.

Españoles emigrados del hogar, que regresaban á la tierra patria para disfrutar del producto de sus afanes y amargos sinsabores. Amantes parejas que buscaban, recién unidos por eterno lazo, nuevos horizontes donde saborear las primicias del matrimonio, hallando la muerte en el camino de la dicha. Inocentes criaturas que vieron oscurecidos los albores de la vida por densos celajes mortuorios que truncan el hilo de sus existencias. Funcionarios públicos y obreros convertidos en víctimas del abandono é inhumanitarismo de las empresas...

Y los traidores ¿dónde se hallan? ¿quiénes son? Un Gobierno que desatiende y no garantiza la seguridad del ciudadano, preocupándose tan sólo de conseguir el triunfo de sus particulares convencionalismos; empresas que única-

mente dedican especial atención al mercantilismo, que tienen un personal mal retribuido y dominado por un régimen humillante y déspota; una inspección facultativa que no reúne en su mayor parte las condiciones de idoneidad requeridas, que hace caso omiso de denuncias y reclamaciones, y que con irritante frecuencia déjase sobornar, amparando ilegalidades, para proporcionarse un sobresueldo.

Esto último, aunque se resista á creerlo toda conciencia recta, es, desgraciadamente, cierto, y de ello pudiéranse citar muchos casos.

Se dirige una comunicación á tal empresa participándole que tal puente ó cual túnel amenaza ruina y ordenando su inmediata reparación. La empresa traza un presupuesto, y si la suma es de alguna importancia, busca el medio hábil de economizar el *dispendio*, y, por estos ó aquellos medios, consigue que desaparezca y no se tramite la denuncia. Y el cuerpo facultativo, ¿qué hace? Nada. Ignoramos la causa, mas ocurre así.

Estos son los responsables, estos son los que deben sentir sobre sus hombros el peso de la ley.

Háblase ahora mucho de depurar responsabilidades, todos clamamos justicia y expiación, en todas partes se dice que no gozarán de la impunidad los culpables.

Hasta el Congreso se olvida de hacer oír á los diputados se ocupan de este suceso que ha venido á turbar su ociosa paz. Allí está el ministro de Agricultura luciendo su elocuencia al investigar las causas de la catástrofe; allí está el director general de Obras públicas pintando con tetricos colores el aterrador espectáculo. La Cámara entera pide castigo.

¿Se hará así? Desconflamos mucho. Dentro de un mes nadie se acordará de nada y las cosas seguirán como siempre. En casos análogos ha ocurrido así.

Si el pueblo, en un arranque de virilidad, no obliga al Gobierno á corregir yerros y á las empresas á que cumplan con sus deberes, continuarán estos espectáculos.

Somos escépticos; pero la práctica nos ha demostrado que no carece de fundamento nuestra incredulidad.

NOTAS AGRÍCOLAS

Ateayer quedó nuevamente reorganizada la Junta Directiva de la Asociación de Labradores, cuyo principal objeto es la administración del cuerpo de guardas rurales encargado de la vigilancia y custodia de nuestra huerta.

Concedemos toda la importancia que merece semejante instituto, pero entendemos que los esfuerzos de la nueva Junta formada hoy por agricultores de tanto prestigio é inteligencia como D. Antonio Castellar, D. Vicente Llamas Sastre, D. Pedro Millán y los individuos todos que la componen, deben ir mas lejos y abarcar asuntos de interés agrícola local, tan abandonados como el arreglo y mejora de los caminos vecinales, y otros de índole semejante, olvidados de antiguo por todo el mundo.

Aun cuando la Asociación de Labradores considere innecesario el modesto apoyo de LA REGIÓN DE LEVANTE, cuenta desinteresadamente con el mismo, para todo aquello que implique mejoramiento de la agricultura lorquina.